

# EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Martes 22 de Junio de 1915

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXXIII

Capital un mes. . . 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

En la Edición y Administración  
Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.674

## Doctor Tomás Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.  
Calle Mayor pral. n.º 130-136.

## Hotel

Se arrienda.—Plaza de Santa Marina

## Dependiente

Se necesita uno para un establecimiento de la capital, á ser posible con conocimientos en el ramo de librería.  
Dirigirse a la administración de este periódico.

## Escuela Práctica de Agricultura Regional de Palencia

### Subasta de vinos

En el día 1.º del próximo Julio tendrá lugar la venta en pública subasta de un lote de vino; cosecha de 1912 con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los días laborables en las oficinas de este Centro hasta las doce horas del citado día; los interesados podrán hacer la degustación ó cata si así lo desean, de 11 á 12 horas, del día hasta el señalado para la subasta.  
Palencia, 22 de Junio de 1915.—El Ingeniero Director, J. ANTONIO DORRONSORO.



## CUENTOS DE LOS MARTES

### ENCUENTRO FELIZ

La extensa y polvorienta carretera goza de un silencio solamente interrumpido por el gorgojo de los pajerillos que en sus trinos elevan un himno al Supremo Hacedor y el suave rumor de las hojas de los árboles, que perfilan sus orillas, al ser sus ramas mecidas por el aire perfumado de una hermosa mañana de mayo.

Oliva, oprimiendo un libro debajo del brazo, avanza con lento paso en su acostumbrado paseo matutino.

La estridente y sonora bocina de un auto, anunciando su proximidad, rasga aquel armonioso silencio, y Oliva retirase a un lado del camino para dejar el paso al vehículo, el cual en su veloz carrera arrastra tras sí una inmensa nube de polvo. Momentáneamente surge en el alma de la joven algo semejante a la envidia: los ocupantes del auto parecerán dinero y con él se procura-

rán placeres. Dinero también tenía ella, según le habían revelado varias veces sus adustos y severos tutores, pero placeres...

Este pensamiento que quebrantaba su habitual resignación, dispúose en un momento para reflexionar con sensatez.

Los placeres pasan veloces como el automóvil que va en desenfrenada carrera, y como él dejan muy desagradables huellas de su paso: una nube de polvo y de humo nausoabando ha viciado el aire puro y embalsamado que ella, poco antes, aspiraba con deleite...

Pensando esto, cruza hacia el sendero que conduce a la campiña, y maquinalmente comienza su efímera labor: va cortando una a una las flores silvestres que cubren las lindes del camino, y combinándolas elabora el ramo que más tarde colocará bajo el retrato de sus queridos padres, que abandonaron el mundo dejándola en la orfandad, cuando apenas contaba doce años. Su recuerdo perdura en su imaginación apesar de haber cumplido veintidós primaveras y con frecuencia su corazón se eleva al Todopoderoso, mientras sus labios murmuran una oración sentida, por aquellos que le dieron el sér.

Bajo la custodia de sus tutores, un viejo y gruñón matrimonio, de áridos caracteres y monótonas costumbres, ha crecido sin más cariño que el que tuvo a sus padres, sin más sentimiento que la caridad y sin otro amor terrenal que el arte. Eso sí. El arte encerraba para ella todos los encantos. La pintura, la poesía, la música, constituían su sustento espiritual. En ello halló siempre excelso de sentimientos, pureza de ideales, afectos sublimes. ¡Cuántas veces dispó sus amarguras y se creyó trasladada a un templo de hadas al compás de una sonata ejecutada al piano! Otras entornaba sus ojos para soñar y en sublimes aspiraciones, veía un mundo ideal, donde no cabían corzones ni zarcos, donde todo era grande y hermoso.

Su admiración por los artistas era inefable, inmensa. Les creía seres originales, a quienes Dios, pródigo, les había distinguido acumulando méritos y sabiduría que a otros negaba.

Y allí, reclinada en el tronco de un árbol, y arrullada por el dulce murmullo de sus hojas, mientras la brisa, jugueteaba con sus cabellos, embriagábase en la lectura de tiernas poesías que embellecían su soledad, amenizaban su vida, elevaban su alma en las alas de nobles sentimientos.

El sol ya no acariciaba, molestaba; era preciso tornar al hogar, derrechar sus ilusorias fantasías para volver a la realidad. Tomó el ramo y el libro, y emprendió el regreso.

Cerca de su casa, un niño de corta edad y exigua estatura, expuestos sus piecitos descalzos a los guijarros del camino, afrontó su paso, extendiendo la mano en demanda de una limosna. Oliva, acariciando su enredada melena, le interrogó con dulzura:

—¿Cómo te llamas?  
—Me llaman Corchete—contestó el niño con ingenuidad—porque soy pequeño, pero dice el Raspa que me llamo José.

—¿Y quién es el Raspa?  
—Uno que me quiere mucho y que pedía para mí, pero ahora como se ha ido a torear...

—¿Quieres vivir conmigo, ser mi hermano?

—Ya lo creo, pues poquitas ganas tengo y de dejar a los demás

compañeros con quienes vivo, porque desde que se ha marchado el Raspa me tienen una hinchita...

—Serás pintor, literato, músico...

—El Raspa me había dicho que cuando viniera de torear si había crecido, me haría su mozo de estroques... pero será lo que usted quiera...

Y aquellas dos almas ansiosas de amor, sellaron su convenio con un purísimo beso.

MATILDE DE O...  
Bilbao, Mayo.

## CARTA DE MADRID

Junio 21

Mr. Director:  
Ojeando la prensa estos días salta a la vista una cosa que no queremos, porque sería sumar una injusticia más a las muchas cometidas con la persona de un político español ilustre, dejar desapercibida. Hay entablada una polémica interesantísima entre «El Imparcial» y «El País» en la que otros diarios también dejan oír su opinión.

Ha nacido todo ello de la prohibición por parte del Gobierno de la conferencia que el revolucionario Antich tenía anunciada en la Casa del Pueblo sobre la «pedagogía» de Ferrer. La polémica comenzó sobre si el Gobierno hizo o no bien en no consentirla y ha degenerado en la discusión nueva del asunto Ferrer. Es un síntoma grandemente agradable porque revela que la razón y la justicia van abriéndose paso al fin, que casi todos los criterios expuestos sean en el sentido de que no es serio, ni oportuno, ni razonable, que se vuelva a insistir en glorificar a un hombre que nada tuvo notable que merezca glorificación. Se habla ya con acerto de justicia de que hay que limpiar de una vez la discusión política de la carroña de Ferrer.

«El Imparcial» ha dado una nota razonabilísima en este sentido que ha irritado a «El País». Decimos que «El Imparcial» tiene razón, pero la tiene «El País» también en cuanto a que descubre el juego de «El Imparcial» que ahora que se logró apartar de la vida política del Gobierno a Maura, un gran español y un hombre modelo de virtudes cívicas hasta el extremo de ser una mosca blanca entre los políticos españoles en punto a rectitud moral, después de haber sido uno de los principales mantenedores de la campaña hecha a base de agitar la carroña de Ferrer, habla ahora en los tonos en que lo ha hecho, Señala, y es razón marcarlo y se está comentando en todos los círculos por la forma en que ha sido hecho que cuando hizo falta para matar políticamente a Maura enaltecer a Ferrer, «El Imparcial» hizo aquella campaña y ahora que el asunto Ferrer resacitado pudiera redundar en daño de una situación política de un Gobierno que tiene el apoyo de «El Imparcial», el periódico no tenga reparos en desdeñar, renegando de ella, la figura de Ferrer.

De todo esto se está poniendo de relieve una cosa. La tremenda injusticia de aquella campaña sin cuartel que apartó a Maura de las esferas del poder alejándole para mucho tiempo, quizá para siempre, del Gobierno.

No es nuevo el caso de que se haga debida justicia a Maura. En las Cortes, representantes de todas las fracciones políticas, aun de aquellas más opuestas a su credo, han reconocido y proclamado la honradez inmaculada, los grandes méritos de

Maura. Ahora implícitamente «El Imparcial» los proclama también negando justicia y razón a la bandera que frente a él se puso y que el propio periódico tanto contribuyó a mantener en alto a nombre de las libertades amenazadas y de qué se yo cuantas zarandajas de baratillo invendibles porque muchas de aquellas frases que antes agitaban en nuestro país a las masas liberales van quedando en eso simplemente.

«El País» también hace honor a la verdad en su artículo de hoy reconociendo más honradez, más justicia, mayor rectitud en los procedimientos de Maura, que en otros de los políticos que se le pusieron en frente dispuestos a hacer preponderar a todo evento la política del veto, de aquel veto injusto que hasta para afianzarse acudió a la vil manera de obrar, de buscar el apoyo de los liberales del extranjero pintando una España que no es España, tiránica y retrógrada y fingiendo un Maura que no es Maura, déspota, cruel, sanguinario y soberbio.

En resumen, que después de pasados los años que van transcurridos desde los sucesos tristes de 1909, todos van proclamando las virtudes de Maura a quien asiduamente combatieron hasta matarle políticamente.

¿Será posible que al cabo llegue un día en que los mismos que contra Maura hicieron esa inicua campaña, vayan a pedirle, considerándole salvador para el país, que tome otra vez las riendas del Gobierno?

Es doloroso, pero es verdad. No sucederá semejante cosa. Estos elogios a Maura, este reconocimiento de virtudes que tiene y antes se le negaron como se le negaba hasta el agua y el fuego y el derecho a la vida llegando a aconsejar contra él como lícito el atentado, se le tributan seguramente porque no se viembra la esperanza de que vuelva a gobernar. Y en el momento en que estuviera cerca del poder es casi seguro y es vergonzoso que cuantos ahora le hacen tardos justicia volverían a negarle toda virtud aunque para combatirle hubieran de recurrir a mover de nuevo la carroña de Ferrer. Esta es la política y cada país tiene el Gobierno y la suerte que merece. M.

## RECUERDOS VIEJOS

JUNIO  
22  
1880

Es aprobada por la Intervención general de la Administración del Estado la liquidación número 193 267 del yuntamiento de Babillo, importante 1.827,76 pesetas

Son depositadas en casa de don Benito García de esta ciudad, tres reses vacunas que se hallaron en el campo custodiadas por un niño, siendo lo más raro que éste que fué recogido al mismo tiempo que las vacas, desapareció de la casa no dando con su paradero.

Los señores concertistas palentinos don Constancio Delgado, don Valentín León y don Lacio Delgado escriben de Vitoria diciendo que han sido recibidos con especiales atenciones en cuantos sitios se han presentado, y sobre todo en el «Círculo Vitoriano», donde dieron un concierto con gran concurrencia y muy buenos resultados. Manifiestan su profunda gratitud a los vitorianos y anuncian que salen para San Sebastián y Francia, dispuestos a correr mucho con su música palentina.

PEPE Y GARRACHÓN

## Información general

### Castilla la Vieja

**Avila**  
*Una peregrinación.*—En tren especial ha llegado a las diez de la mañana, la peregrinación madrileña y toledana, presidida por el Nuncio. Entre los peregrinos vienen muchas personas de la aristocracia.

A la entrada en la ciudad se formó una procesión, que fué hasta el convento de Santa Teresa, donde los peregrinos oyeron misa. Después vieron la reliquia de la santa y visitaron el museo teresiano y la iglesia de San Juan donde fué bautizada.

Esta tarde irán a los conventos donde se guardan las joyas y regresarán a las siete de la tarde a Madrid.

En la estación fueron recibidos los peregrinos por las autoridades civiles y eclesiástica é inmenso gentío dándose vivas a la santa, a Madrid y a Avila.

La ciudad ofrece un aspecto animadísimo.

### Vascogadas

**Vitoria**  
*Tahona asaltada.*—A consecuencia de la subida del precio del pan hubo esta mañana una manifestación de obreros al frente de la cual iba un individuo con un gran cartel, que decía: «¡Abajo el pan!»

Los manifestantes se dirigieron a una panadería, asaltándola.

El pueblo entero culpa al Gobierno de lo sucedido por haber trasladado al gobernador, señor Regusaral, como deseaban los carlistas, a cuyos intereses políticos están supeditados en esta provincia los liberales.

### Bilbao

*La dinamita en juego.*—En el pueblo de Jemein, un bando de mozos, que estaba enemistado con otro grupo de jóvenes, para vengarse colocó unos cartuchos de dinamita entre las casas que habitaban sus rivales.

La explosión causó destrozos en los edificios; pero fortunadamente no hubo que lamentar desgracias.

Han sido detenidos ocho de los dinamiteros.

*Niña muerta.*—Deportista moribundo.—Cuando se celebraban las carreras de motocicletas, y después de la salida de los corredores, el deportista francés Fernando Junit, que los seguía montando otra moto, atropelló al pasar por Denstá a una niña de cinco años, dejándola muerta en el acto.

El motorista quedó también moribundo sufriendo la fractura del cráneo.

El suceso impresionó grandemente al numeroso público que presenciaba las carreras.

### Cataluña

**Tarragona**  
*Las bocas del Ebro.*—Ha llegado a San Carlos de la Rápita el aviso de guerra «Urania», que conduce a una Comisión técnica, la cual va a las bocas del Ebro para estudiar el proyecto de convertir el río en un puerto refugio para las escudillas de torpederos y submarinos.

### Valencia

**Castellón**

*Más tormentas.*—Muerto por un rayo.—Las cosechas destruidas.—En Tiber, Daudel, Renacer, Jérica y otros pueblos se ha repetido la tormenta, desgranando enormes pedriscos que han arrasado las cosechas.

En Viver, una de las muchas exhalaciones que cayeron penetró en una casa, matando a Francisco Juan Guillén, de dieciséis años, que se hallaba acompañado de su madre y otros niños, a quienes no alcanzó la chispa.

Los daños producidos en el campo son incalculables.

Los alcaldes de todos estos pueblos han solicitado la ayuda del Gobierno para aliviar la situación de los desgraciados.



Gran pedrisco.—Dicen de Seville que ayer descargó un gran pedrisco que arrasó toda la cosecha.

El vecindario ha quedado en la miseria en su mayor parte.

Ofrecía el pueblo un cuadro tristísimo ante el Ayuntamiento, llorando y pidiendo socorros.

**Andalucía**

**Cádiz**

Sin plaza de toros.—En breve quedará Cádiz sin plaza de toros. De hecho ya lo está, pues el circo Taurino ha sido vendido para convertirlo en leña.

Como se recordará, la plaza fue construida en veintiocho días con motivo de la visita de doña Isabel II a Cádiz en 27 de Septiembre de 1862.

La inauguraron los famosos diestros «Blamanquino», Manuel Domínguez y Ponca, con toros de Balmaseda.

La última novillada se celebró el 1.º de noviembre pasado con «Chanito» y Amuedo.

**Granada**

El robo de Peligros.—Por el sargento de la Guardia civil señor Ceballos, fué ayer detenido Rafael Urbano (a) «El Guerrita», que estaba reclamado por la autoridad militar como prófugo.

Habitaba éste en una cueva del Barranco del Abregado en unión de su amante Encarnación Roda Alonso.

Al ser detenido «El Guerrita», se le condujo al cuartel de San Jerónimo, donde ingresó en un calabozo.

Del interrogatorio llevado a cabo por el sargento Ceballos cerca del detenido y su amante, resultó que éste confesó ser «El Guerrita», el autor del robo cometido en la iglesia parroquial de Peligros el día 23 del pasado Mayo.

Encarnación refirió que próximamente a las tres y media de la madrugada del 23 al 24 llegó «El Guerrita» a la cueva, conduciendo un saco, del que extrajo dos candelabros, un copón y una cajita de las que se usan para guardar la llave del Sagrario en las iglesias.

En aquel instante, provyéndose de unas herramientas se dedicó a romper en pedruzcos los objetos.

A la mañana siguiente, ambos vinieron a la capital, vendiendo los pedruzcos de candelabro en un baratillo de la placeta de Villamans, el copón a Vicente Babin, habitante en la calle del Carnero, y la cajita a otro individuo llamado Fernando Miranda.

Por los primeros solo tomaron una pequeña cantidad y por el copón y la cajita 27 pesetas 50 céntimos.

**San Fernando**

¿Qué pasa en el «Cataluña»?—Han circulado rumores de que algo ha ocurrido en el crucero de guerra «Cataluña».

Las personas que tienen parientes entre la tripulación de dicho barco han enviado telegramas solicitando noticias.

En las altas esferas se guarda la más absoluta reserva.

El buque se encuentra incomunicado en alta mar.

Parece que lo ocurrido se circunscribe solo al maquinista mayor, según se dice.

**ASPECTOS**

**La mendicidad**

La Real orden del ministerio de la Gobernación relativa a la mendicidad es digna de todo aplauso; pero si las autoridades procuran el remedio del mal con disposiciones siempre oportunas, el mal persiste por culpa de la misma caridad. Caridad mal ejercida es esta de la moneda de cobre con que socorremos en la calle al pedigüeño; caridad que, si alivia al necesitado, protege al fingido menesteroso, ya que la industria, la hipocresía y las finas artes mendicantes se dan tan excelente maña en aparentar lo que no es, haciendo pasar lo falso por verdadero. Caridad que, en vez de disminuir el mal, lo acrecienta, dada la facilidad del miserable oficio, donde todos son gajes, donde el vago halla premio para su holgazanería y sus vicios, en tanto que, por capricho de la suerte, el verdadero hambriento, el pobre no falsificado, puede quedarse sin esa moneda que el vecino le usurpa.

De saberse la verdad de cada uno, qué fácil, qué provechosa la caridad sería, pero vaya usted a descubrir la verdad, a saber si es dolor que se nos muestra o fingido dolor que tiende a tapar miserias del espíritu.

Y en cuanto a los niños, a las infelices criaturas que se explotan y se alquilan para tentación de la caridad, todo será poco a reprimir esa industria y castigar esa infamia. Cúmplase la Real orden aludida, y que desaparezca de la vía pública el espectáculo brutal, emocionante, de los niños pordioseros, de esos pobres niños que en tan poco se parecen a aquellos otros de los que dijo Galdós paternalmente: «Son los niños, son los hijos del hombre, que alegran la vida».

**La guerra europea**

**El rey y sus tropas**

Roma.—Las cartas de los soldados que están en el frente hablan con entusiasmo de la actividad del rey Víctor Manuel entre sus tropas.

El infatigable soberano asiste a los combates, visita a los heridos, inspecciona las posiciones, observa los efectos de la Artillería y pasa gran tiempo entre los combatientes.

El diario *La Tribuna* publica el párrafo siguiente de la carta de un herido:

«Mi regimiento combatió en la noche del 2 de Junio desde las doce a las seis de la madrugada y se cubrió de gloria en cuatro impetuosos asaltos a la bayoneta.

Al alba resulté herido y transportado al hospital de Caporetto donde fuí testigo de una escena inolvidable.

Por la mañana el rey llegó al hospital, visitó a los heridos entre los cuales yo estaba, y nos dijo:

—¡Bien, muchachos, valor! Después inclinándose sobre cada uno de nosotros, nos abrazó emocionado.

Cuando el soberano marchó fué saludado por un formidable grito de: «¡Viva el rey! ¡Viva Italia!»

**Un salvamento**

El vapor inglés «Turawell», que, como es sabido, dirigió de Liverpool a Nueva York, y fué atacado por un submarino reparó averías en Milford Haven.

Detenido el buque, sus tripulantes fueron obligados a abandonarlo.

Colocaron a bordo los alemanes unas cuantas bombas, y además lanzaron un torpedo contra el casco.

Sin embargo, la explosión no destruyó al «Turawell», y tan pronto como el sumergible hubo desaparecido, regresaron a bordo los marinos ingleses y lograron ganar la costa británica.

El vapor averiado es un buque de 4 264 toneladas.

**Una protesta**

Dicen de Copenhague que el Gobierno sueco ha protestado ante el de Berlín por la destrucción del vapor «Verdani» y la captura del «Thorsten».

Afirmase en Suecia que los alemanes intentaron abrir la «valija» que transportaba éste último buque con destino a Inglaterra y que contenía correspondencia procedente en su mayor parte de Rusia.

**Generales muertos**

Paris.—Un general jefe de una división de infantería muerto en el frente de batalla llevaba siete meses al mando de las tropas.

También ha muerto el general Stirn, a quien dieron muerte las tropas alemanas al día siguiente de haber sido encargado del mando de una división.

**Parte francés de la noche**

Paris.—El parte oficial facilitado esta noche por el Gobierno francés dice así: «En el sector N. de Arrás la situación no ha variado, conservando el terreno conquistado y sucediéndose algunas acciones locales de la infantería que no han modificado el frente.

La artillería ha desarrollado una acción eficaz.

Una escuadrilla de aeroplanos ha bombardeado un parque de aviación alcanzando los proyectiles a cuatro hangares, dos aviones y un globo cautivo.

En los lindes del O. del Bosque de Argonne dominamos la carretera de Vienne Chateau a Binerville.

Los alemanes en la tarde de ayer realizaron un violento ataque preparado con bombardeo y gases asfixiantes contra nuestras líneas avanzadas, obligándonos a ceder en algunos puntos. Dos compañías que se vieron envueltas y cercadas en una trinchera, realizaron un contraataque con pérdidas.

Ha habido lucha local vivísima en las alturas del Mosa.

En una trinchera del sector de Calonne, después de repeler un contraataque del enemigo, ampliamos las conquistas.

En un primer ataque conseguimos un pequeño avance, y en un segundo ataque tomamos nuevas trincheras que conservamos.

En Lorena hemos avanzado manteniéndonos en contacto con el enemigo, hasta llegar a las obras de defensa de Brande-xon, que encontramos desalojadas.

Los alemanes en su retirada pasaron en su marcha por Lembrein.

En Alsacia durante un combate hicimos nuevos progresos y después de tomar el cementerio y la estación de Metz-eral, asaltamos esta población, que cayó en nuestras manos después de enorme lucha, avanzando hacia el Sur más allá de sus lindes, hacia Meslejoek.

En todas estas acciones hicimos más de 200 prisioneros.

Al N. de Fecht el enemigo intentó atacar el Sur de las posiciones de Reitharkopf, siendo rechazado.

**Parte oficial alemán**

Norddeich.—De Berlín dan cuenta del siguiente comunicado del Gran Cuartel general alemán relativo a la campaña en Francia y Bélgica.

«En la región al Oeste del Argonne, han asaltado los regimientos de reserva de Wutensberg, en un frente de dos kilómetros, varias líneas sucesivas de trincheras francesas.

Un infructuoso ataque de los franceses fué rechazado con sangrientas pérdidas para ellos.

Hemos hecho al enemigo 6 oficiales y 620 soldados prisioneros, cogiéndole además 3 metralladoras y 3 lanzabombas.

En las alturas del Mosa los franceses han iniciado cinco ataques contra las trincheras de Epargues.

Los ataques del enemigo sobre la carretera occidental fueron detenidos por nuestro fuego.

En sus ataques sobre la carretera occidental, los franceses lograron penetrar en nuestras trincheras en las que dejaron 70 prisioneros.»

**Ecos del Obispado**

**Las faenas de recolección**

El Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, de conformidad con la costumbre admitida, concede el competente permiso para que los fieles dedicados a las faenas de recolección puedan trabajar, durante ésta, en los días festivos, cuando la necesidad lo exigiere, a excepción de las festividades de San Pedro y San Pablo, Santiago Apóstol y la Asunción de la Virgen Santísima, sin que por ello queden dispensados de la obligación de oír Misa.

**Ejercicios espirituales**

Para el clero de esta diócesis darán principio, por disposición del Ilmo. Sr. Obispo en el Seminario Conciliar de San José de esta ciudad, el día 6 del inmediato mes de Julio, por la tarde, terminando el día 14 por la mañana.

Para dar todas las facilidades posibles al cumplimiento de los santos Ejercicios, permite el Rvdo. Prelado que puedan practicarlos en cualquiera de las casas de Religiosos de Carrión, Rioseco y Peñafiel.

El Sínodo de renovación de licencias, tendrá lugar en el palacio episcopal a las nueve de la mañana de dicho día 6 de Julio.

**Un ahogado**

Ayer a las siete y media de la tarde se presentó en la Inspección de Vigilancia, Antolín Inclán, de 25 años de edad, domiciliado en el «Barrio de Santa Ana», número 33, manifestando que sobre las cuatro y media de la madrugada, su padre, Braulio Inclán, dueño de una fábrica de cal en dicho barrio, salió de casa con intención de ir a ver una tierra de su propiedad enclavada en término de esta ciudad y en el sitio conocido por «Valderrobledo».

Las averiguaciones que el hijo hizo para buscar a su padre fueron inútiles, por lo que dió el anterior conocimiento a la policía gubernativa.

El señor inspector jefe dió las órdenes oportunas para averiguar el paradero de dicho Braulio.

Encaminado el vigilante señor Guadilla al sitio conocido por «Vifalta» allí tuvo conocimiento de haber aparecido una gorra en la

orilla izquierda del canal, la que resultó ser del Braulio Inclán, por lo que se dió aviso inmediatamente al Juzgado de Instrucción, el que ordenó que se avisase a los pescadores conocidos por «Los Zapaterillos» para que en dicho lugar del canal dieran un sondeo, que realizado hoy a las ocho de la mañana dió por resultado el hallazgo del cadáver del desgraciado Inclán a cinco metros de la orilla y a veinte de la esclusa.

Fué después conducido el cadáver en una caja al depósito judicial.

Se ignora si se trata de un simple accidente o de un premeditado suicidio.

No se ha podido averiguar nada por no haberle encontrado en los bolsos ningún justificante, mas que una navaja y una factura de cal del importe de dos pesetas.

El desgraciado deja mujer y tres hijos.

Sus antecedentes eran sumamente buenos; tenía fama de honrado y trabajador.

D. E. P.

**Comisión provincial**

A la que presidida por el señor Gusano Rodríguez celebró ayer a las ocho la Comisión, concurrieron los vocales señores Mora Mazón y Garrachón García.

Se informaron al Gobierno de provincia, las cuentas municipales del Ayuntamiento de Collazos de Boedo, referentes al año de 1912, y varios recursos de alzadas.

Se aprobó el estado de los precios medios que han tenido en la provincia los artículos de primera necesidad, durante el mes de Mayo último, para regular los suministros militares facilitados en el corriente.

La sesión terminó a las ocho y media.

**La verbena de San Juan**

Siguiendo la costumbre de años anteriores, mañana a las 9 de la noche se abrirá el oratorio municipal, en el que el Capellán señor Juana dará a adorar la reliquia a los fieles que se presenten.

A igual hora y en la hermosa explanada de las Puertas de León, convenientemente iluminada, se celebrará la verbena, amenizada por la banda Municipal de Música, y, como en años anteriores, se quemarán unos caprichosos fuegos de artificio.

Conmemorando la Natividad de San Juan Bautista se celebrará una misa en dicho oratorio Municipal, el 24, a las diez de la mañana, a la que asistirá la Corporación y la banda de Música.

**Por Telégrafo y Teléfono**

Madrid 22

**El empréstito**

Poco más de las cinco de la tarde de ayer se cerraron las ventanillas.

Lo suscrito en provincias asciende a 52 522.000 pesetas.

Lo suscrito en Madrid asciende a 28.121.000 pesetas.

El Banco Hispano Americano de esta Corte ha sido el mayor suscriptor de ella porque ha aportado diez millones.

Los suscriptores de esta Corte ascienden a 900.

El resultado es realmente un fracaso.

Según se cree, el primero de Enero se volverá a abrir la suscripción para cubrir el resto.

**Estella mejorada**

Se encuentra notablemente mejorado el capitán general señor Marqués de Estella, habiendo abandonado el lecho por algunas horas.

**Sánchez Guerra**

El ministro de la Gobernación hablando con los periodistas nos dió cuenta de lo que hoy tratará en el Consejo de ministros y de

que según los últimos telegramas recibidos se ha presentado la langosta tanto en Toledo como en los pueblos de Villanueva de Huertas, Boges, Villa Rueda y Guardia.

**La Exposición**

En vez del 27 del actual, como estaba anunciado, se ha tomado acuerdo de que la sesión de clausura de la Exposición de Bellas Artes, se celebre el día 4 de Julio próximo.

**De Portugal**

Dicen de Lisboa que el gobierno portugués ha formulado una reclamación contra Alemania por hundimiento del vapor «Cisne» echado a pique por un submarino alemán.

**EN LA AUDIENCIA**

Hoy continuó la sesión del juicio oral suspendido ayer con el informe de acusación y el señor Barrientos solicitó del Jurado que declarara culpable al procesado Euterio Ibáñez por los hechos que sientan sus conclusiones definitivas.

Don Felix Salvador Zurita por el contrario interesó que se declare la culpabilidad del procesado, pero no constituir delito los hechos por éste realizados.

El señor Sanz, presidente de la sección de derecho, hizo el resumen de los debates y leídas las preguntas se retiró el Jurado, volviendo la Sala después de una hora de deliberación, pronunciando el siguiente veredicto:

1.º Euterio Ibáñez Iglesias, culpable de haber llevado a su casa en Calahorra de Boedo, por medio de engaño; al anciano y veedor de Páramo de Boedo, Castor Abia Barón, el día 1.º de Marzo de 1914, de haberle encerrado en una habitación de la planta baja de aquélla, durante cuatro días, reteniéndolo allí hasta el 7 del mismo mes en que le dió libertad, dejándole marchar.—SI.

2.º Euterio Ibáñez Iglesias, culpable de haber sometido a Castor Abia Barón a distintas torturas durante los primeros días de permanencia en su casa, obligándole de este modo a que el día 5, ante tres testigos, se declarase autor de un robo con violencia en las personas, cometido el 7 de Junio de 1893, y por lo que fué condenado el Euterio a diez años de presidio mayor.—SI.

3.º Como consecuencia de tales torturas o malos tratos resultó el Castor con varias heridas de las cuales si hubiera estado asistido oportunamente desde un principio habría curado dentro de los 15 primeros días.—SI.

4.º El Castor Abia Barón, de 74 años de edad el día 1.º de marzo de 1914.—SI.

Como hubieran transcurrido horas de Audiencia, el señor Presidente suspendió la sesión para continuarla a las cuatro y media de la tarde, la que empezará con los informes de derecho.

Mañana a las diez tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Sadaña, contra Braulio Inclán por robo de un buey. Abogado, don Enrique Bail; Procurador, don Tiburcio Polanco.

**NOTICIAS**

El señor Presidente de esta Audiencia provincial remite al señor gobernador el edicto con los nombres de los jurados a quien corresponde conocer la causa del partido de Frechilla por robo contra Antonio Ballesteros del Río.

Se había dicho que la fiesta de San Juan Bautista se celebraría el teayer domingo.

En los calendarios de este año con motivo de lo que sucedió al celebrar la fiesta, figura el día de San Juan en unos el 20, en otros el 24 y en otros el 27 del actual. Consultadas personas de autor



Interesante

Ortopédico heralógico en Palencia

El auxiliar representante del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, Director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid, que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá consultas en PALENCIA, los días 28 y 29 del actual mes de Junio, de once a una y de tres a seis, en el CENTRAL HOTEL a todos los que padezcan de HERNIAS (quebradura), ó de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas como desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus y valgus, tarsalgias de los adolescentes o pié plano doloroso, abultamiento de vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen encargarse alguno de los aparatos de su sistema especial, proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas.

Con su método de que es inventor (Patente 27.791) se dominan todas las HERNIAS por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver á la persona que lo necesite, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.

Enviaremos gratis a quien lo solicite, nuestra interesante obra de 290 páginas, titulada *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento*.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, pral.

Colocación

La hay para un joven como de 14 años con buenas referencias que sepa escribir y algo de contabilidad.

Informes en la Administración de este periódico.

MERCADOS

Palencia, 22.—A primera hora el cielo se presenta despejado pero más tarde se cubre y luego vuelve a salir el sol.

El mercado hoy desanimadísimo debido a hallarse agotadas las últimas partidas que quedan de trigo añejo y se tiene el pleno convencimiento de que al presentarse los nuevos trigos bajarán las cotizaciones notablemente, y es de creer que los que aún tengan existencias querrán aprovechar los precios actuales.

El mercado continúa en expectativa y se hacen pocas operaciones por el retraimiento de los compradores.

La demanda continúa escasisima y las ofertas son poco abundantes.

Al cerrar siguen hoy los precios a 62 reales la fanega de trigo, 48 centeno, 21 50 cebada y 18 50 avena.

Valladolid, 21.—En partidas la plaza ofrece hoy trigo a 65; de Toro y Cantalapiedra a 64; Salamanca a 63,25; Rioseco a 64.

En el detall las entradas durante la semana fueron por el Canal 500 fanegas y precio medio fué de 64, 64 50 y 64 75 y por el Arco 450 a 65 reales.

Sin ofertas de centeno de la plaza. De las líneas de Salamanca, Avila y Sagovia ofrecen a 50; de Peñafiel a 49 50.

Entraron por el Arco 40 fanegas a 56. A 23 se ofrece cebada sin compradores.

También sin compradores es ofrecida la avena a 20.

Rioseco 21.—Al mercado del detall entraron hoy 100 fanegas de trigo, que se pagaron a 62 50 y 62. En partidas ofrecen a 64 50; cebada a 22.

Tiempo bueno pero lluvioso.

Medina del Campo, 21.—Se ha dado principio a la siega de algarrobas.

El temporal de lluvias.

La tendencia del mercado es sostenida.

Al mercado del detall entraron 150 fanegas de trigo que se pagaron a 63 y 64 reales las 94 libras; de cebada entraron 200 fanegas a 24 y 26 fanega.

Nava del Rey, 21.—Sigue el tiempo bueno aunque no sentido del todo; ha empezado la recolección de algarrobas y pronto empezará la siega de las cebadas.

Se cotiza triga superior a 63 reales las 94 libras; bueno a 62; centeno a 48 las 92; cebada a 26 la fanega; algarrobas a 36; garbanzos a 75.

Harina de 1.ª a 23; de 2.ª a 22 50 y de 3.ª a 22.

Vino blanco nuevo a 28 el cántaro; viejo de 40 a 80; tinto a 24.

Ofrecen en partidas 100 fanegas de

trigo a 65 las 94, en panera sin tomarlas. Se han vendido 200 fanegas de dicho grano a 63 las 94 con tendencias de baja.

Barcelona, 18.—Se ha vendido trigo de Sigüenza a 62 50; Chimm-fón candel a 62.

Llegaron 1 vagon trigo, 6 harinas, 2 avena y 3 cebadas.

Por mar llegó el vapor «Asligton» con 6 500 toneladas trigo de los Estados Unidos.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Félix y Santa Agripina.

Ultimas noticias

EL GOBIERNO EN CRISIS

Esta mañana a las doce recibimos un telefonema de nuestro corresponsal en la Corte señor Mencheta, que nos causó verdadera sorpresa, pues su contenido no era otro que el anunciarnos hallarse el Gobierno en crisis.

La noticia, por su importancia, la dimos a conocer al público por medio de la mampara colocada a la puerta de nuestra Redacción, ante la que se agolpó un número considerable de personas, que se mostraban sorprendidas del anuncio de la crisis, atribuyendo a esta como única causa el fracaso sufrido por el ministro de Hacienda en el empréstito de los 750 millones de Obligaciones del Tesoro.

Posteriormente hemos recibido otros telefonemas que con el primero encabezamos esta sección de última hora, por ser seguro que en la diaria conferencia, nuestro Corresponsal ampliará las noticias relacionadas con la crisis.

Revuelo político

Madrid 22 (12'05)

Empieza a notarse gran revuelo político.

Los ministros comienzan a reunirse en la Presidencia.

Los bien informados aseguran que en el Consejo se acordará el planteamiento de la crisis.

Créase que, por ahora, el rey confirmará los poderes al señor Dato.

Crisis total

Urgente.—Madrid 22 (15)

Los ministros reunidos en Consejo, acordaron presentar la dimisión del Gobierno en pleno.

Es probable que hasta mañana no vaya el señor Dato a la Granja, para presentar al rey las dimisiones.

Ratificación de poderes

La impresión general entre los políticos al conocerse la dimisión del Gobierno es que le serán ratificados al señor Dato los poderes, si bien en el gabinete se harán algunas modificaciones.

El Consejo

Se celebró esta mañana a las once, siendo los primeros en llegar a la Presidencia los señores Sánchez Guerra y Bugall, el cual dijo a los periodistas: «Soy un naufrago».

El señor Sánchez Guerra habló a los periodistas, y señalando a su compañero, manifestó: «Yo traigo este expediente».

Bugall continuó en tono humorístico diciendo: «Soy el chico de las Peñuelas» pues como éste he tenido poca fortuna en el empréstito.

Los demás ministros llevaban a la resolución del Consejo expedientes de sus respectivos departamentos.

Se creyó que el Consejo sería breve, pero ha durado hasta la una y cuarto.

El señor Dato nos dió referencia

de lo tratado en Consejo diciendo que sólo había tenido carácter político, pues el señor Bugall habló el primero diciendo que no podía seguir en el ministerio de Hacienda ante el error que había sufrido con el empréstito.

Todos los ministros dieron su opinión y terminaron por hacerse solidarios del error del señor Bugall.

El señor Dato continuó diciéndonos: he dado cuenta al Rey de lo ocurrido en el Consejo y creo que me citará para que mañana vaya a la Granja.

Me propongo ver esta tarde al señor González Besada como presidente del Congreso para darle cuenta de la crisis.

De buen humor

Al llegar el conde de Esteban Collantes a la Presidencia los periodistas le interrogaron: ¿Qué hay señor ministro?

Y éste contestó: «La crisis en Grecia», tomando esto como cierto porque un guasón así se lo había dicho, y él nada sabía de la crisis hasta que un periodista le informó de ella indicándole lo que la prensa de la mañana decía referente al empréstito.

En el domicilio de Romanones

Durante toda la mañana han acudido muchos políticos al domicilio del Conde de Romanones.

Este, hablando de la crisis, dijo que para el Gobierno el fracaso del empréstito no era un fracaso político, pues la operación estaba bien hecha, pero mal desarrollada, no teniendo mas consecuencias que la salida del Gobierno del ministro de Hacienda.

Los comentaristas del Congreso aseguran que continuará el señor Dato al frente del Gobierno, saliendo únicamente de éste el señor Bugall y algún otro ministro.

Ampliación del consejo

Se conoce cuanto los ministros han tratado en el Consejo en el que el señor Dato pronunció un discurso haciendo resaltar su propósito de dejar el Gobierno, pues el partido tenía una persona capaz de presidir, en el señor González Besada.

Habló el señor Bugall manifestando que era personalísimo de él el fracaso del empréstito.

Todos los ministros convinieron en que era imprescindible el señor Dato en el Gobierno y trataron de convencer al señor Bugall.

El señor Sanchez Guerra expuso que era un deber en todos abandonar las carteras, pero siguiendo el señor Dato no habría más remedio que prestarle todo su concurso.

Los dos Presidentes

El señor Dato celebrará esta tarde una conferencia con el Presidente del Congreso señor Besada y no hará ninguna otra consulta por creer que no es necesario.

Comentarios á la crisis

En el Congreso y en los círculos políticos, al hablarse de la crisis se hace notar por unos la falta de dinero para acudir al empréstito y por otros se hace resaltar que ayer tarde subieron medio entero nuestros valores en bolsa.

De la guerra europea

De Nordeich comunican con referencia a noticias de Berlín que el día 20 del actual un submarino alemán atacó a otro inglés echándole a pique.

De Viena dicen que las tropas austro-alemanas persiguen a los rusos en Oswiet, atacando el sector al Sur de la ciudad.

ALONSO É MUOS -ayer p. 20

dad eclesiástica, han manifestado que la fiesta de la Natividad de San Juan Bautista se celebra este año, y se conmemorará en los sucesivos, el día 24 de Junio.

Además, el expresado día será de carácter festivo, aunque debe advertirse que en la Gota Oficial no figura en ese concepto.

Nuestro querido amigo don Manuel Díaz Caneja ha obtenido el título de Licenciado en Derecho, en la Universidad de Oviedo.

Reciba nuestra enhorabuena y que pronto alcance triunfos en la carrera.

El primer teniente, juez instructor del Regimiento de Infantería de la Lealtad de Burgos, cita y emplaza al recluta falto a concentración Gregorio Díez Nozal, natural de Brañosa de esta provincia para que comparezca ante dicho señor dentro del término de treinta días.

Noticias de Barcelona dicen que la Compañía Canadiense se propone reanudar sus trabajos, que, como es sabido, quedaron suspendidos al principio de la guerra.

Para ello necesitará de 3 000 a 4 000 obreros, y les pagará tres pesetas de jornal diario, y el viaje de vuelta para regresar a sus pueblos si a los cuarenta días no les conviene seguir trabajando.

Creemos que esta noticia debe divulgarse lo más posible para evitar la emigración.

El capitán Mr. Temple, de la marina real inglesa, se propone nada menos que extraer de las profundidades del Mar Rojo un tesoro que se valúa en 5 000 millones de duros.

Antes de que Vasco de Gama doblara el cabo de Buena Esperanza, las riquezas de la India eran transportadas por el Mar Rojo, cuya extensión es de unas 1 300 millas, y su anchura en muchos sitios no excede de 30 millas.

Su profundidad es poca, y los antiguos consideraban muy peligrosa la navegación por el Mar Rojo, siendo innumerables los naufragios ocurridos en él. He ahí por qué monseñor Temple piensa visitarsu fondo.

El señor Interventor de Hacienda de esta provincia remite al señor gobernador el anuncio referente al extravió de los resguardos de inscripciones correspondientes a los pueblos de Villanueva y Barrio de la Vega de esta provincia y trimestre de 1.º de Octubre de 1914.

Por sustracción de leña ha sido denunciado un vecino de Ampudia.

Por infracción de la ley de caza ha sido denunciado un vecino de Villodrigo.

Laboratorio municipal de higiene

Durante la semana que termina hoy, se han desinfectado en la escuela treinta piezas de ropa y dos colchones.

Palencia, 18 de Junio 1915.

La libre importación

He aquí los puntos culminantes de que trata la Real orden dictada por el ministro de Hacienda, referente a la libre importación de trigos, de que ya dimos cuenta a nuestros lectores en el número del sábado.

Se dispone en ella que se sigan admitiendo con franquicia, como hasta ahora, los cargamentos de trigo y harina de trigo que con manifestación o conocimientos visados salgan para España hasta el día 30 inclusive del presente mes.

En la real orden de 4 de Marzo último se resolvió que esa franquicia se refería a las expediciones que llegaran a los puertos y aduanas terrestres hasta la referida fecha; pero ha aconsejado la prórroga acordada el hecho de que la próxima cosecha, debido a las circunstancias atmosféricas, se halla retrasada, y se demorará, por tanto, por más de una quincena la época de recolección.

Además, para mantener el abastecimiento normal de las plazas consumidoras, sin mayores quebrantos para el Estado, conviene que sigan

gozando de franquicia los cargamentos de trigo y harina de trigo, ya adquiridos por particulares, y que por las dificultades de la navegación no pueden llegar a nuestros puertos en la fecha últimamente citada.

El alumno don Mauro Martín de Prado, (natural de Abarca), ha obtenido en la Facultad de Medicina de Valladolid, la calificación de sobresaliente con matrícula de honor en las asignaturas de Anatomía y Técnica Anatómica de primer curso.

Desde mañana miércoles quedará abierta al público la Casa de Baños del doctor Fuentes. Como en temporadas anteriores podrán tomarse además de los baños de placer todos los de aguas minerales, medicinales; duchas, chorros y demás aplicaciones hidroterápicas que los señores médicos prescriban a sus enfermos.

Los billetes, abonos y nota de precios de las diversas clases de baños deben pedirse en la Farmacia del Doctor Fuentes, calle Mayor, 114.

En la sesión que ha de celebrarse mañana la Corporación municipal se tratarán los asuntos siguientes: Acta de la anterior.

Informes del Arquitecto y Comisión de Policía urbana en instancias aplicando licencia para obras particulares.

Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

La empresa de «Mundo Gráfico» y «La Esfera» ha adquirido la revista «Nuevo Mundo» en la que se introducirán desde el número correspondiente al tres de Julio, grandes reformas, apareciendo completamente transformada.

Constará de 48 grandes páginas de un tamaño superior en alto y en ancho al de «Mundo Gráfico».

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—José Salazar Bárcena, casado, de 47 años, José Canalejas, 31.

Nacimientos.—Paula Carazo Aguado, hija de Higinio y Raimunda, Mayor antigua, 151.—Guadalupe Ballas Andrés, hija de Rafael y Eulogia, Huertas Pombo.—Juan Martín Aguado, hijo de Juan y Angelina, Escuela, 17.

## ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Salz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neuroresistencia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones, y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folletito á quien lo pide.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1, Barbazosa, 3

Las señoras que necesitan salirse de ricos bordados, tiras, y entredoses, para adornos de ropa blanca, esta casa ha recibido lo más fino hechos a máquina y á mano, y los vende por retales á precios baratísimos, ocasión verdad. Preciosos dibujos. Comercio de Novedad de Manuel Polo.



# Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914  
**LÍNEA DEL NORTE**

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00:00	00:12	
	1.ª y 3.ª	Santander	Madrid	00:18	00:30	
	1.ª y 3.ª	Madrid	Coruña	00:58	1:06	
	1.ª y 3.ª	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
	1.ª y 3.ª	Madrid	Santander	1:28	1:35	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Palencia	León	1:58	2:02	
	1.ª y 3.ª	Palencia	Madrid é Irún	2:28	2:58	
Mixto Regular	1.ª y 3.ª	Madrid	Coruña y Gijón	8:48	9:01	
Mixto	1.ª y 3.ª	Madrid	Santander	9:04	9:19	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª y 3.ª	Barruso	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.ª y 3.ª	León	Madrid	18:05	18:20	Baños en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
Ganadero	1.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños		14:39	Baños en Baños con el rápido de Irún.
Rápido	1.ª y 2.ª	Madrid	Santander	15:08	15:06	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.ª y 2.ª	Santander	Madrid	15:04	15:06	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños		15:21	
Mercancías	1.ª y 3.ª	Venta de Baños	León	15:32	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.ª y 3.ª	Venta de Baños	Barruso	16:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:50	18:02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:27		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	

## LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	
3	regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Bisneco-Villada		9:40
5	discrecional	1.ª y 3.ª	Palencia	Villalón		1:00
6	regular	1.ª y 2.ª	Bisneco-Villada-Villalón	Palencia	1:02	

## Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO



SANTANDER  
Teléfono 491

En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados. Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera en segunda y 5 en tercera. En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigen al Director, y para daros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

### Se necesitan

obreros en la carretera de Palencia á Tórtoles con el jornal de siete á nueve reales. También se necesitan machacadores. Para tratar sobre el precio del machaqueo en Magaz, con el contratista Teodoro Rabanal.

### Venta

Se hace de un escritorio con sus útiles y otros como balanza pesas, etc., propios de almacenes. Informarán: Rodríguez y Blanco, S. en C., Mayor pral., 14, 16 y 18

### Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE en Cirujía menor y pedicura. Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirujía. También se para á domicilio. MAYOR PRAL., 107.—PALENCIA

## Aceites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

**GUTIÉRREZ Y ALONSO**

Hotel Villa Paca - VALLADOLID

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites *Bedford* y *Petrol* *Company*.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

## LOS LITINADOS TAPIS

reemplazan con gran economía las aguas minerales empleadas en los tratamientos de los Reumatismos, Gota, Enfermedades del estómago, Riñones é Hígado

Cada caja de *Litinados Tapis* sirve para preparar 12 botellas de

Exquisita agua mineral litínica, Gaseosa digestiva y disolvente del Ácido úrico

Los *Litinados Tapis* se recomiendan á todos los que necesiten hacer una larga cura de agua mineral.

Precio de la caja de 12 dosis

**UNA PESETA**

**Farmacia del Doctor Fuentes**

PALENCIA

## Aguas minerales y estación climatoterápica

de **BOÑAR (León)**

Bicarbonatado-Sódico Cálcicas-Nitrogenadas, Radio-activas

## LAS MAS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Recomendadas por los especialistas para la cura de la *tuberculosis*. Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones aparato respiratorio.

Muy indicadas para la cura de las enfermedades del aparato digestivo: *reuma, artritis, neurastenia, anemia, clorosis y convalecencias*.

Clima seco y de altura, gran Hotel, servicio completo de desinfección, teléfono, coches de la estación al balneario, que dista kilómetro y medio.

ITINERARIO: Estación de Boñar (Línea de la Robla á Bilbao), que es palma en la Robla con la de Madrid á Gijón; y en Mataporquera con la Madrid á Santander.

Temporada oficial: del 20 de Junio al 30 de Septiembre

Pedidos de habitaciones, al administrador del balneario, Boñar

## ¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».

Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, *trece pesetas*, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.

Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, á Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paca», Valladolid.

## LABRADORES

Las hormigas, orugas y otros insectos os destruyen toda clase de frutos os matan vuestros árboles frutales. Estos se combaten radicalmente empleando las fajas de cola *Tanglefoot* que en botes de medio kilo se venden en Droguería Castellana de Norberto Adulce de Valladolid. Pidan prospectos informativos y se remitirán por correo.

### Venta

Se vende un carro de varas terciado, seminuevo. Dirigirse calle del Arbol del Paraíso, n.º 18 «Cantina».

### Casa

Se vende la señalada con el n.º 16 de Plazuela de Santa Marina. Informes: San Juan, 26 pral.

### Se venden

Una vaca y dos novillas de dos y tres años, próximas á parir, y una ternera. Para tratar dirigirse á Braulio Burgos, de Villovieco.

### Antonio González

ARMERO

Expansión de explosivos n.º 1

### Se compran

Libros modernos y antiguos, pergaminos y sellos de correos, de España y extranjeros, y objetos antiguos. León Garrachón, Mayor pral., 115 2. Palencia.

### LUIS R. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Saneho, 11 Hay Asen

# YOST

Nuevo modelo escritura visible

No desaparece lo escrito como en otras máquinas de cinta

Mayor pral., núm. 71

## ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —  
— Carpintería de armar —  
— Muebles — Altares —

— Herrería artística —  
— Rejas, balcones, balaustrados —  
— Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas